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一 般 質 問 通 告 書 
 
 

平成３０年９月定例会  

 

１番 森 山 喜 久 議員 

１ 市職員の働き方改革について 

(1) やまぐち働き方改革推進会議が行っている、年次有給休暇促進キャン

ペーンへの市内事業所の取組状況はどうか。 

(2) 時間外の勤務時間の状況と年次有給休暇の現状はどうか。 

(3) 働き方改革の具体策と目標は何か。 

２ 地方卸売市場について 

   地方卸売市場の正常化と市の関わりについて問う。 

 

２番 宮 本 政 志 議員 

１ 本市が目指す将来都市像を定める都市計画マスタープランについて 

(1) 市民生活を支える土地利用について聞く。 

(2) 市街地整備及び交通施策整備について聞く。 

(3) 総合的なまちづくりの考え方について聞く。 

２ 本市における空家対策の実践的な対応について 

(1) 特定空家の現地確認を踏まえた取組について聞く。 

(2) 空家対策の補助制度について聞く。 

(3) 相続財産管理人制度や成年後見制度等の活用と代執行に向けての方向

性について聞く。 

 

３番 長谷川 知 司 議員 

１ 子育て支援について 

(1) 本市の特色ある子育て支援施策を聞く。 

(2) スマイルキッズの活用状況を聞く。 

(3) 学童保育の現状と課題を聞く。 

２ 計画・事業のＰＤＣＡについて 

(1) 地域公共交通計画の進捗状況を聞く。 

(2) 市民館耐震改修事業の進捗状況を聞く。 

(3) 山口東京理科大学薬学部校舎建設事業の進捗状況と総括結果を聞く。 

３ 大学の環境整備について 
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(1) 新規薬学部と３０年前に設置した工学部との間に学習環境の差はない

のか。 

(2) 学生寮の設置を考えているのか。 

(3) 公共交通の利便性向上の具体策を聞く。 

 

４番 大 井 淳一朗 議員 

１ アルコール依存症対策について 

  アルコール依存症の患者は全国に約２３０万人と言われている。本人の

意思だけで断酒を継続することは難しく、周囲の理解や協力が求められる。

アルコール依存症に対する本市の取組と支援策について問う。 

２ 土地に関する諸問題について 

  昨年９月議会で指摘した問題について、その後の検討状況について問う。 

(1) 公共施設を使用するために借地料を払い続けている問題について 

(2) 宇部市から購入した大学用地及び大学周辺地区を本市域に編入するこ

とについて 

３ 薬学部校舎Ａ棟建築主体工事の工期遅延問題について 

(1) 工期遅延によってどのような損害が生じたと考えているか。 

(2) 工期遅延の原因は何か。 

(3) 責任の所在はどこにあるのか。 

(4) 今後どうしていくのか。 

 

５番 岡 山   明 議員 

１ 学校給食費の一部無償化・一部補助について 

(1) 無償化に対する市の考えはどうか。 

(2) 一部無償化として、第２子、第３子、第４子以降は無償化。特定学年

の児童生徒（小６及び中３）の無償化。ひとり親家庭の児童は無償化の

考えはどうか。 

(3) 一部補助（食材費の上昇分、消費税引上げ分、主食分、牛乳分等）実

施の考えはどうか。 

(4) 子ども医療費助成に係る国保の減額調整措置に関する、見直しの財源

を活用してはどうか。 

２ 市役所の耐震化工事に伴う禁煙、喫煙について 

(1) 本庁舎の現在の喫煙箇所・場所は何か所か。 

(2) 来庁者の方への喫煙場所の表示、徹底が図られているのか。 

(3) 工事中の対応はどうか。 

(4) 改修後のすみ分けは大丈夫か、受動喫煙の防止は図られるか。 
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３ 外来生物の対応について 

(1) 現状の外来生物（ヒアリ、セアカゴケグモ等）の生息状況はどうか。 

(2) 市の対応はどうか。 

(3) 駆除対象範囲はどのように考えているのか。 

 

６番 髙 松 秀 樹 議員 

１ 指定ごみ袋について 

指定ごみ袋の価格を安くできないか。 

 ２ 事業系ごみについて 

   事業系ごみはごみステーションに出せないのか。 

３ 河川の決壊について 

(1) 有帆川の決壊はあるのか。 

(2) 厚狭川の決壊はあるのか。 

(3) 両河川の監視体制はどのようになっているのか。 

(4) 決壊時の浸水想定地域はハザードマップのとおりか。 

４ 災害情報について 

災害情報をどのように伝え、避難行動につなげるのか。 

 ５ 災害発生想定時の事前避難について 

   災害の発生が想定される場合の事前避難はどのように行われるのか。 

６ 避難場所について 

緊急避難場所及び避難所の環境はどうか。 

 

７番 伊 場   勇 議員 

１ 小中学校の施設利用とＩＣＴ環境について 

(1) 小中学校体育施設開放について問う。 

(2) 小中学校内のＩＣＴ環境の活用状況と今後の課題について問う。 

(3) 小中学校の情報発信の手法と必要性について問う。 

２ 子育て支援について 

(1) 子育て総合支援センタースマイルキッズの利用状況と今後の課題につ

いて問う。 

(2) 市内向け子育て情報アプリ「さんようおのだっこ」の利用状況と今後

の課題について問う。 

 

８番 笹 木 慶 之 議員 

１ 防災体制の強化と適切な行政機能の推進について 

(1) 砂防ダム、農業用ため池及び河川管理の現状と課題について伺う。 



4 

 

(2) 山林及び農地等の管理の現状把握とその対応及び課題について伺う。 

(3) 土砂災害ハザードマップにおける土砂災害警戒区域及び土砂災害特別

警戒区域に指定された地域の対応について伺う。 

(4) 消防団の組織機能強化について伺う。 

(5) 情報通信伝達機能の確保と通信網の拡充整備について伺う。 

 ２ シティセールスの取組について 

(1) シティセールスを戦略的・効果的に推進するため、山陽小野田市シテ

ィセールス推進指針が策定された。現時点では手法は示されたが具体的

な取組とその成果が余り見えない。その対応等について伺う。 

(2) 広域連携の推進（山口県央連携都市圏域等）における位置づけ、関わ

り及び取組について伺う。 

 

９番 山 田 伸 幸 議員 

１ 開かれた市政に対する市長の考えを聞く。 

  理科大や青果市場をめぐる問題で、市の秘密主義ともとれる対応が目立

つが、市長は開かれた市政についてどのように考えているのか。 

２ 理科大工期遅延に関して問う。 

(1) 適正な工期について、入札時の設定はどうだったのか。 

(2) 業務の引き継ぎは、どのように行われたのか。 

３ ｢市民の台所｣青果市場の運営の正常化に向けた取組を問う。 

(1) ６月議会で投げかけた諸問題解決について問う。 

(2) 条例チェックの結果は、どのようになったのか。 

(3) 市の指導が市場の正常化に機能していないのではないのか。 

 

１０番 中 村 博 行 議員 

１ 農業政策について 

(1) 川東地区圃場整備事業実施に向けての進捗状況について問う。 

(2) 土地改良区の会計が公営企業会計に移行することが求められているが、

市の支援、関わりはどうか。 

(3) 農業振興地区指定解除の手続について問う。 

２ 厚陽地区の活性化について 

(1) 児童生徒減少対策について、小中一貫校の魅力発信などを考えてはど

うか。 

(2) 厚陽地区のセールスポイントをどのように捉え、それを生かす考えは

あるか。 

３ 建設業の支援について 
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(1) 減少する職人（大工、左官）の重要性、消滅の危惧についての考え方

を問う。 

(2) 農業においては新規就農に対する支援が本人、受け入れ側の双方にあ

るが、市として何らかの支援を考えてはどうか。 

４ 市営霊園について 

(1) 近年の利用の傾向を問う。 

(2) 他市で行っているふるさと納税で「永代埋葬権」について研究してみ

てはどうか。 

 

１１番 奥   良 秀 議員 

１ 公共工事の工期設定等のあり方について 

(1) 調査及び設計について現状と課題を問う。 

(2) 工事発注準備について現状と課題を問う。 

(3) 入札契約について現状と課題を問う。 

(4) 施工管理について現状と課題を問う。 

 ２ 山陽小野田市立山口東京理科大学薬学部増築工事遅延に伴う諸問題につ

いて 

(1) 参考人招致からでた疑義について問う。 

ア 引継ぎが行われていたか。 

イ 現場管理と報告ができていたか。 

ウ  「山陽小野田市立山口東京理科大学薬学部校舎建設工事に係る工期

の取り扱いについて」の文書について 

(2) 工期遅延によって発生した費用の責任、処理について問う。 

(3) 大学要望の工事について問う。 

(4) 今後の工事進捗並びに発注見通しについて問う。 

 

１２番 吉 永 美 子 議員 

１ 安心・安全なまちづくりについて 

(1) 西日本豪雨による被災状況から、本市が「教訓」と捉えたものは何か。 

(2) 災害弱者への配慮をどう行っているか。 

(3) 避難所としての、小中学校における環境整備の状況を聞く。 

(4) ブロック塀倒壊の危険性について、民家への助言をどうしていくのか。 

２ 動物愛護について 

(1) 動物愛護月間の取組を聞く。 

(2) 猫については、飼い方や避妊・去勢の必要性をもっと周知していくべ

きではないか。 
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(3) 山口東京理科大学薬学部の実験動物における動物愛護に関する規定に

ついて、どのような協議を行っているか。 

３ 障がい者支援について 

(1) 「障害者文化芸術活動推進法」の成立により、本市において基本計画

が策定されることを期待するが、障がい者の文化芸術活動を推進するた

めにどのように取り組んでいるか。 

(2) 障害者雇用促進法による障がい者の雇用人数について、省庁や自治体

の水増しが明らかとなっているが、本市においては信頼できるものとな

っているか。 

(3) 市職員における障がい者の雇用について、現状を聞く。 

４ 子育て支援について 

(1) 乳幼児健診の際、小児がんの早期発見に向け取り組むべきではないか。 

(2) 不育症の周知をどう行っているか。 

 

１３番 杉 本 保 喜 議員 

１ 防災体制について 

(1) 今回発生した西日本での豪雨災害から学んだものから、当市の現状改

善項目と対策はどうか。 

(2) 指定した避難所の環境改善（耐震状況、空調設備を含む）と運営（外

国人の受入を含む）の対策はどうか。 

(3) 市庁舎の耐震改修計画が進んでいる中、災害対策本部としての機能強

化はどのように具体的に図られていくのか。 

２ 地域公共交通網形成計画について 

(1) かねてより地域公共交通網の見直しを急ぐ要請があるがその進捗状況

はどうか。 

(2) 高齢者や障がい者に対する利用しやすい対策はあるのか。 

３ シティセールス推進の具体策について 

(1) １０月からの具体的活動において、目標と達成の具体的方策はどうか。 

(2) 市民との協働の計画とその進捗状況はどうか。 

 

１４番 矢 田 松 夫 議員 

１ 公共施設の利便性について 

  市民が望む行政サービスになっているのか。（特に①厚狭地区複合施設②

山陽勤労青少年ホーム③埴生小学校危険箇所について） 

 

１５番 藤 岡 修 美 議員 
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１ 本市の地域防災計画について 

(1) 防災思想の普及啓発の具体的な取組について 

(2) 防災活動の促進の具体的な取組について 

(3) 防災訓練の実施の具体的な取組について 

(4) 自然災害に強い市土の形成の具体的な取組について 

２ バリアフリー基本構想について 

  今年度５月に改正バリアフリー法が成立し、本市もバリアフリー化に向

けたマスタープランの策定や基本構想の作成が求められているが、取組状

況はいかがか。 

 


